
晨报讯（见习记者 白

瑞） 违章驾驶摩托车日益成

为杀伤力极强的“马路杀

手”。

3

月

6

日上午，市交巡警

四大队展开大规模的整治行

动， 仅

3

个小时就查处违章

驾驶摩托车

13

起，让违章摩

托车驾驶者无处遁形。

“上个月我才买的助力

车，卖车的人说不用上牌照，

和电动车一样， 所以没把上

牌照的事放在心上， 而且不

知道还要办驾驶证， 希望交

巡警同志能网开一面。 ”驾驶

人范某对交警说。 在卫河路

与兴鹤大街交叉口， 交警四

大队民警查获了一辆无牌无

证燃油助力车， 值勤交警对

范某说：“你的车最高设计时

速达到

80km/h

， 已经大于助

力车规定的时速

,

属于机动车

辆， 应该办理机动车牌照和

申请机动车驾驶证。 ”民警对

范某说服教育， 列举其无证

驾驶和未按要求上机动车牌

照的严重交通违法行为，对

范某处以罚款

300

元，拘留

3

日并暂扣车辆的处罚。

在九州路和衡山路交叉

口， 一辆飞驰的摩托车被交

警逮个正着。 经过民警检

查， 驾驶员方某不仅超速行

驶而且没有驾驶证和行车

证， 摩托车也没有办理牌

照， 民警将违法驾驶人方某

带回交巡警支队， 准备进一

步处理。

交巡警四大队大队长杜

刚告诉记者， 近半个月以

来， 交警部门加大了对摩托

车交通违法行为的查处， 发

现摩托车违章行驶

50

多起，

拘留

31

人。 其中查处的一

些无牌无证摩托车涉及到很

多超标燃油助力车， 这些所

谓的“燃油助力车” 超出国

家规定的标准， 实质上就是

轻便摩托车。 对于这些没有

办理牌照和行驶证的轻便摩

托车， 我们坚决不允许上路

行驶， 一经发现将依法查

扣。

晨报讯（见习记者 陈

琛）“家里还剩了些没放完的

烟花和爆竹，年过完了再放也

没啥意思。 但都是花钱买的，

扔了也很可惜。 可放家里又觉

得心里不踏实， 不知道该咋

办？ ”

3

月

6

日，新区张女士向

记者反映，“本来买花炮是想

热热闹闹过个年，可剩下的这

些却让自己很为难。 ”

记者陆续走访调查了几

个小区后了解到，很多市民家

里都剩了一些花炮。 一些经销

网点也或多或少存放着没有

卖完的烟花爆竹。

烟花爆竹毕竟是易燃易

爆的危险物品，存在家中或是

店里不是长久之计，储存的温

度湿度等条件不易把握；电

器、 明火等又容易引燃花炮，

威胁人身安全。 大家都很关心

究竟该怎样给这些“烫手山

芋”找个合理的去处。

正规产品免费代存

市吉祥烟花爆竹有限公

司董事长王保平在接受采访

时说，凡是从市公司正规渠道

购进的烟花爆竹产品，如有较

多剩余， 只要包装完好无损，

无漏药现象，都可送到公司免

费代存。 办理代存烟花爆竹产

品时， 先由专业人员对产品

“验明正身”，经检查没有安全

隐患后，再打好包装箱，登记

存单， 送入专用仓库统一保

管。 来年可凭协议和存货清单

来此提货，领回后继续销售。

据了解，我市现有

160

家

有证经营的烟花爆竹经销点，

市公司已经开始按名单逐户

通知到市公司仓库办理统一

代存。 同时严防无证经营的

卖炮户私存烟花爆竹， 对其

从非法渠道购进的假冒伪劣

产品， 一经查出将坚决予以

没收。

消除隐患 安全第一

市安监局副局长毕俊华

提醒广大市民， 个人剩存的

少量烟花爆竹尤其是危险性

较大的烟花最好尽快将其燃

放完毕， 正规渠道购进的整

箱未开封原件可送至批发点，

由市烟花爆竹公司免费代存。

我市清理回收剩余烟花爆竹

产品的工作正在进行， 重点

对全市辖区内各零售网点进

行专项检查， 对达不到回收

储存条件的烟花爆竹将及时

移交公安部门予以安全销毁。

我市近期将对收缴上来的非

法销售的烟花爆竹予以公开

销毁， 切实消除安全隐患。

家住山城区的薛女士把

自己辛辛苦苦攒下来的两万

元钱交给了朋友， 在朋友所

在的保险公司投保。 但让薛

女士意外的是， 朋友却欺骗

了她。

信任朋友，投保被骗

2

月

26

日薛女士对记者

说：“我们年轻的时候就是好

朋友， 到现在都

30

多年了。

2006

年我用两万元在一家保

险公司投了一份

5

年分红的

保险。 她知道后就找到我，让

我在她公司投。 随后我退了

保又在她所在的保险公司投

了保。 退保时损失的

1200

元

是她垫付的， 还送了我一台

饮水机。 当时我挺感激她，但

后来才知道， 那时候投保一

万元就能送一辆电动车。 ”

更让薛女士没想到的

是， 朋友给她投的险种并不

是她之前所投的那种。

薛女士说：“朋友介绍的

这个险种让我连续三年每年

缴两万，

28

年后分红。我和丈

夫都是普通工人， 我还是内

退，一年哪能拿出两万块钱？

后来找到她和她公司的领导

理论， 他们说这个险种就是

这样，是我当时没看清楚。 但

家里实在拿不出这么多钱，

只能把两万的投保费变成一

万。 ”

退保损失，谁来负责？

2

月

28

日， 记者看到了

薛女士当时所投的保单。 在

薛女士的退保收据上， 退保

金额为

5799.80

元。

“损失

4000

多块钱肯

定心疼， 但被自己多年的好

友欺骗， 心里更难受。 而且

分红期限这么长， 这笔钱什

么时候才能派上用场？” 薛

女士说， “后来由她领导出

面， 我们达成了口头协议，

让她赔偿我

1000

元。 去年

9

月份， 我去她家找她， 等了

3

个多小时， 她才给了我

500

元。 从那之后， 就再也

没她的消息， 给她打电话从

来也不接。”

3

月

3

日，记者拨通了胡

女士的电话。 胡女士说：“我

早就不在保险公司干了，你

说的事我一点印象都没有。 ”

后来胡女士以身体不适为由

让记者第二天再联系她。

3

月

4

日， 记者再次拨

通了胡女士的电话， 但接电

话的女士说： “我不是本

人， 她也不在这。 你不要再

打了！” 随后电话就再也打

不通了。

盼望保险公司给个说法

3

月

8

日，记者拨打了保

险公司的客服专线

95519

。服

务人员说， 需要投保客户把

自己的资料报过来后， 他们

才能向鹤壁的分公司反映此

事。

薛女士说：“我打过很多

次这个电话， 保险公司的一

些服务人员都知道这个事。

每次都说尽快处理， 但这么

长时间了，还没有解决。 希望

这次能给我个合理的说法。 ”

晨报讯 （见习记者 常

亮）

3

月

6

日上午， 山城区

红旗街附近一家小商店的店

主李雪曼向记者反映说：

“昨天， 我想将店里的一些

废纸箱卖了， 谁知道前后找

了两个收废品的小贩， 称出

的重量一个比一个轻。”

记者了解到，

3

月

5

日

下午， 李女士想把店里的一

些废纸箱卖掉， 就拉住从店

门口经过的一个收废品的小

贩， 让他称重。 那个小贩称

完后告诉她这些纸箱一共是

5.2

公斤， 这时， 李女士心

里犯了嘀咕， 这些纸箱至少

有

7

公斤， 怎么一下子少了

这么多？ 随后， 李女士又找

来一个收废品的小贩， 称过

废品后更让李女士生气， 原

来这次更少， 又成了

5

公

斤。 最后， 李女士决定还是

自己来称， 从邻居那里借了

一个秤， 结果称出的重量是

8

公斤多， 李女士随后又找

了一个秤， 结果也是

8

公斤

多。

“这‘误差’ 也太大

了， 以后真得自己准备个秤

了。” 李女士无奈地说。

为何充值卡不能用

新区李先生3 月 7 日来

电：他使用移动休闲

20

元充

值卡为手机充值时， 连续几

次都没充上。 而且充值卡并

没有过期。

九州路移动营业厅回

复：此充值卡购买时间较长，

现在充值服务的号码已由

01861

变为

10086

，正确的方

法应该是编辑短信后发送到

新的号码进行充值。 对于因

服务号码变动给客户带来的

不便，公司深表歉意。

晨报见习记者 陈琛
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如何报销城镇居民

医保费

淇滨区吴先生 3月 6日

来电： 他们打柴口村村民的

城镇居民医疗保险不知该去

哪里报销； 如果妻子做剖腹

产手术，费用是否能报销？

市劳动和社会保障局城

镇居民医保中心回复： 该村

村民可以到淇滨区政府四楼

人劳科办理医保报销； 剖腹

产不属于城镇居民医疗保险

的范围。

晨报见习记者 李林

如何转营业执照

李女士3 月 6 日来电：

她原来在山城区开了一家烟

酒副食品店， 现在计划搬到

新区， 能否将营业执照也转

到新区？ 具体该如何办理？

市工商局登记大厅回

复： 李女士可以到新区工商

局登记大厅办理迁入申请；

她也可以在原来注册地注销

个体商户的登记， 再到新地

点申请注册新的营业执照。

晨报见习记者 李林

给节后剩余烟花爆竹找个“ 家”

一份保单 断了 30年友情
晨报见习记者 陈海寅
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这些废纸箱
咋越称越少

晨报讯（见习记者 陈

海寅） 洗车行没地方洗车，

就把门前的胡同口利用上

了。 附近居民出行不便不

说，这条胡同还是我市特殊

教育学校师生外出的必经

之路。 冬天一路冰，夏天一

路泥，经常从此出入的市民

对此都意见纷纷。

3

月

6

日，

接到市民反映后，记者来到

了位于春雷路南段的市特

殊教育学校。

胡同口成洗车房

在进入学校的胡同口

处，记者看到了居民所说的

洗车行。 可能是刚干完活

儿，几名女工正在用水枪清

洗擦车工具，洗车的水把路

面浸得泥泞不堪，从胡同口

一直流到了春雷路上，几位

市民正小心翼翼地踮着脚

尖从此走过。

从此经过的一位市民

对记者说：“冬天的时候路

面都冻成了冰面，从这儿过

一不小心就会滑倒。 天气暖

和了这洗车水又到处流，路

面经常泥泞不堪。 ”

当记者问为什么占用

公用路面洗车时，一名女工

说：“这不也是空地方？ 而且

没水还怎么洗车？ ”

说到里面特殊教育学

校的学生也要从此出入时，

另一名女工说：“他们很少

出来，像那样的小孩，出来

的话很容易走丢！ ”

采访中，女工们对在此

处路面上洗车的现象不以

为然。 记者问该洗车行的老

板时，她们表示老板不在。

在市特殊教育学校，一

位教师告诉记者，这条胡同

是他们师生出行的必经之

路。

相关部门：一定重视此事

3

月

6

日下午， 记者就

此事采访了山城区城管大

队。 工作人员告诉记者：“这

个情况我们了解，他们有工

商部门颁发的营业执照，我

们过去也只能是规范管理。

但都是规范了没几天，他们

又成了老样子。 ”

随后，记者又采访了山

城区工商分局。 听完记者反

映的情况后， 该工作人员

说：“如果事实确实如此，城

管部门可以给我们发个建

议函，我们会核实情况后把

该洗车行的营业执照吊

销。 ”

记者将此情况反映给

了城管大队。 一工作人员表

示， 她会将此事汇报给领

导，一定重视此事。

路口成洗车点
市民出行难

3月 7日，在浚大线花地新村附近，一辆改装后的农用拖拉机正在拉玉米芯，车长超过 17米。 晨报见习记者 苗苗 摄

如此拉货 危险！

交巡警严查“ 摩托杀手”


